



Photo Ewan Lebourdais, peintre officiel de la Marine, www.ewan-photo.fr

La photo de mer

par Christophe Agnus

La paix, enfin...

Nous en avons tous besoin. Un moment de paix, de tendresse, d'amour même. Imitons alors ces deux phoques de l'archipel de Molène, pris sur le vif par Ewan Lebourdais. Oublions l'actualité qui nous fait mal à la tête, profitons du moment et apprécions cet instant de bonheur simple, « fait en Bretagne ». Les phoques gris font partie de l'environnement naturel de beaucoup de Finistériens, et même de Costarmoricains. Nous pouvons les croiser entre la pointe du raz et Lanildut, et, bien sûr, autour des îles de la mer d'Iroise. Entre 100 et 200 individus qui poussent parfois la curiosité jusqu'à nager dans l'Aulne ou l'Elorn mais qui trouvent leurs résidences préférées sur les rochers autour de Sein ou de Molène. Du moins jusqu'à la naissance des blanchons : grâce à des suivis GPS, on sait aujourd'hui que, pour donner la vie, les femelles quittent sou-

vent la mer d'Iroise pour les Sept-Îles, près de Perros-Guirec. Et même bien plus loin. Certains individus sont capables de couvrir plus de 6 000 kilomètres entre juin et décembre, le long des côtes bretonnes et irlandaises, jusqu'à atteindre l'Écosse. Sans que le Brexit, la covid, la guerre en Ukraine ou la crise énergétique freinent leurs envies de voyage. Ils n'y pensent pas, les veinards. Alors imitons-les, le temps d'une pause. Imaginons-nous dans l'eau avec un être aimé. Bien sûr, contrairement à ces deux pinnipèdes, nous ne bénéficions ni du bruit de la mer, ni de la sensation de l'eau, ni de l'odeur de l'iode. Mais peut-être n'est-ce pas plus mal, finalement. Vu la température de la mer actuellement dans les environs du Fromveur, nous sommes peut-être mieux au chaud dans un fauteuil...

Recevez directement et gratuitement la photo de mer par email en vous inscrivant sur www.laphotodemer.com